

REDACCION
Calle de San Bartolomé, núm. 32.
TELÉFONO N.º 6.
PRECIOS DE ABONO
Un mes: En España: : : 1'25
Extranjero: : : 2'25
Los manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO
EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACION
Plaza de Corti, números 14 y 16
TELEGRAMAS: HORA-PALMA
Anuncios, reclamos y comunicaciones
Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10
Núm. suelto : 5 céntos
Id. atrasado. 10

OBRA NUEVA

BROZA

por PEDRO FERRER GIBERT.

Véndese al precio de 2 PTAS.

Librería J. Tous-P. Cort, 14 y 16

Quiromancia de la mano

La Prensa europea ha dedicado diferentes veces estudios notabilísimos a la célebre profetisa señora de Thébés, ó sea a la quiromancia de la mano. Es innegable que todos los grandes duques de Rusia, la aristocracia entera del Imperio, las célebres artistas, entre ellas Emma Calvé, no dejan de consultar a Mme. Thébés, siempre que les es posible cumplirlo; hecho que prueba que se le debe considerar como tan supersticiosos, no debe sorprendernos que sus súbditos lo sean mucho más. El anhelo de conocer nuestro porvenir, para consolarnos de los males presentes ó para soportarlos con paciencia, ya que no sea para conjurarlos, preparando nuestra resignación, vive en todos los espíritus, por elevados y enérgicos que sean, pertenezcan a esquimales salvajes ó a los más orgullosos de nuestra civilización. Desde que murió el célebre Desbarolles, la señora de Thébés conquistó el primer puesto en la ciencia empírica que se denomina la quiromancia. Ahijada de Damas, hijo, adquirió viviendo con éste el gusto entusiasta hacia los estudios ocultos. Para comprobar ciertas teorías transmitidas por la tradición, visitó los hospitales, pasando horas enteras junto a los moribundos, escuchando sus manos y descifrando los rasgos escritos de sus enfermedades; comprobó en los autópsicos anatómicos las líneas de la vida en los cadáveres; habló largamente con los médicos, con los internos, relacionando hechos y signos para establecer la teoría de los misterios de la mano, que expuso en un libro por demás curioso, publicado últimamente con el título de El Enigma de la mano. Al visitarla, la decoración de su casa produce honda impresión; todos los muebles se hallan llenos de manos distintas, como son diferentes también las materias de que se han fabricado; muchas son de yeso y otras de mármol existiendo gran número de bronce y de otros metales. Lo que si consignaremos, antes de terminar estas breves consideraciones, es que la señora de Thébés, si no es una pitonisa, es, en cambio, de la madera de los fisiólogos de primer orden, hallándose dotada de un espíritu seguro y penetrante, de una observación profunda y de una vista tan agazgaz como imponente.

Teatros y Artistas

Zarzuela.—La balada de la luz, zarzuela en un acto y tres cuadros, de don Eugenio Sellés y el maestro Vivés. De La balada de la luz pudiera decirse que tiene un poco de todo. Un poco de tocar, un poco de cantar, un poco de bailar, un poco de melodrama, un poco de pantomima, un poco de poesía, un poco de interés... El asunto principal son los amores de una ciega y un mudo, humildes patriotas húngaros que odian a los austriacos y padecen persecución por ellos. La acción es en tiempos de Kossut y la revolución húngara. Acaso el ilustre autor de El nudo gordiano debió de imaginarse en un principio La balada de la luz como obra en mayores vuelos y de más extensión. En un efecto, poco menos que imposible en un ligero embozo del asunto dentro de los estrechos límites de una zarzuela en un acto, ni definir suficientemente los caracteres, ni preparar con el interés necesario las tres situaciones esenciales de los tres cuadros que parecen tres actos comprimidos, resultando de ahí confusa y atropellada la acción. La balada de la luz no es más que un boceto que podría haber sido un hermoda cuadro. De la música, la canción de los cíngaros es muy típica, con el ritmo y la cadencia de los cantos bohemios, la balada dulce, poética y sentida, de amplitud y vigor melódico el dúo y toda la partitura sin efectos de relumbrón ni rebuscamientos, sobria y justa; una admirable labor de maestro. El público aplaudió de veras al joven y ya ilustre compositor catalán y se repitieron a gusto de todos los principales números, obteniendo Lucrecia Arana y Sigler—que con Julián Romea desempeñaron los papeles más importantes—un gran éxito personal. Romea, admirablemente caracterizado, sobresalió en la canción cíngara, que dijo con mucha intención y picardía. Autores y actores salieron a escena al final infinidad de veces. Barcelona.—Debutó en el Nuevo Retiro, con la parte de «Mimi» de La Bohème, la señora María Corti, soprano que ha ido a Barcelona precedida de justa reputación y que acogió el público con general. La Sra. Corti es una distinguidísima artista, que por su cuadratura en la escena y su perfección en el fraseo, puede compararse con las mejores cantantes que hemos oído interpretar la obra de Puccini. Su voz, sin ser de gran volumen, es extensa, cuya circunstancia, unida a una immejorable escuela de canto, le valieron entusiastas aplausos repetidas veces, sobre todo en el dúo y cuarteto del tercero. De regreso.—Después de haber forma-

do parte de la compañía de María Guerrero han regresado a Madrid, procedentes de América, donde han recogido muchos aplausos, la señora Gil y su esposo el Sr. Torner. Extranjero.—El jueves de la semana anterior una concurrencia extraordinaria se apiñaba en Albert Hall, de Londres, donde Adelina Patti debía dar un concierto, que sería el único de la temporada. La eminente diva, cuya voz se conserva todavía fresca y argentina, cantó admirablemente, entre otras piezas, el aria de Norma, Casta diva, el vals Il bacio y el obligado aire popular inglés Home, sweet home, que tuvo que repetir entre entusiastas aplausos. En Covent Garden continúan muy animadas las funciones de ópera. Emma Calvé, ha obtenido un ruidoso triunfo con Carmen, obra que eligió para su debut de este año.

ACTUALIDAD

Desórdenes en China

La situación se agrava.—Una legación incendiada.—Los rusos sobre Pekín.—Combates entre europeos y chinos.—Desde Tonkin. Londres 15.—El conflicto de China se va agravando por momentos. Los acontecimientos se precipitan con tal rapidez que a pesar de la premura mostrada por algunas potencias para poner coto a las violencias y tropellos, se puede asegurar que ya es inevitable la conflagración, a juzgar por los últimos telegramas de Shanghai recibidos hoy. Desde dicha ciudad dicen que los celestestres han dado rienda suelta al odio que profesan a sus hermanos los japoneses, sobre todo desde la guerra de 1892 y una turba ha incendiado la legación del imperio del Mikado en Pekín. Cerca de esta capital se encuentran ya 1.500 rusos con cuatro cañones, y al decir del corresponsal del Times en Shanghai, las tropas chinas del general Tang-Fuh-Siang, traen la pretensión de impedir el avance de los europeos y ha habido varios combates entre éstos y los soldados imperiales. También las tropas francesas del Tonkin se preparan a invadir el territorio chino por el Sur y una columna ha llegado a Mongtze. Entre ingleses y franceses Desde Tien-Tsin dice un corresponsal, en despacho expedido ayer, que cuando un destacamento de infantería de marina francesa pretendía utilizar una locomotora para acudir a la primera línea de operaciones, un funcionario inglés de la línea férrea advirtió que no estaba autorizada para dejar pasar el destacamento. Los franceses insistieron con gran empeño en ponerse en marcha, y un soldado llegó hasta el extremo de amenazar al empleado.

Gracias a la intervención de las autoridades de marina y de las consulares francesas é inglesas y del consul norteamericano, el incidente no ha tenido consecuencias graves. El empleado inglés ha declarado y demostrado al cónsul de Francia, que los trenes serán utilizados en bien de todos los extranjeros. Concentración de tropas chinas.—Un general chino degradado.—Organización de los rebeldes.—Los destacamentos europeos.—Un crucero francés.—Tropas franco rusas. Los periódicos publican los despachos siguientes: Tien-Tsin 15.—Los generales chinos Tong y Ma-Ou han concentrado sus tropas en Feng Tai. Se asegura que el general chino Nieh ha sido degradado por haber tomado la iniciativa contra los boxers. Esta noticia es muy comentada. Los rebeldes se organizan militarmente en Tien-Tsin y ejecutan ejercicios militares para adiestrarse en el manejo de las armas en presencia de las autoridades chinas y sin que éstas lo impidan. Las tropas de desembarco de las naves de guerra europeas se concentran en Tien Tsin. Los rusos han desembarcado cuatro grandes cañones, 100 caballos y municiones; los ingleses han armado un aparato para señales por medio de la luz eléctrica. Los franceses una pieza de sitio. Un crucero francés ha recibido orden de partir inmediatamente para Taktú á fin de reforzar la división naval. El cónsul francés de Tien Tsin dice que la legación francesa está tranquila y que la defendien soldados y marinos rusos y franceses. Estado de la opinión en China Una nota oficiosa comunicada á los periódicos por el Foreign Office dice que según un cálculo hecho por los japoneses, entre Tien Tsín y Pekín hay unos cien mil chinos partidarios de la insurrección. Un despacho del general Roberts Se ha recibido el siguiente despacho de lord Roberts: Pretoria 15 (1 tarde).—Según he telegrafiado ayer, en la vanguardia situada á quince millas al Este de Pretoria, los boers habían evacuado sus posiciones durante la noche del 12. Tenían fortificados de tal modo sus flancos que consideré que su centro debía hallarse muy debilitado. Cuando me convení de ello, el día 12, ordené al general Hamilton que atacase. Avanzó sobre Diamanda-Hill, sostenido en su izquierda por la brigada de guardias, y lo hizo con mucho brío bajo un fuego violento y en un terreno muy accidentado. Tengo la satisfacción de participar que las pérdidas son inferiores á cien hombres, cifra total muy baja si se tie-

ne en cuenta la fuerte posición que se trataba de conquistar. Los boers, sintiéndose virtualmente cercados se batieron en retirada con precipitación y fueron perseguidos ayer por la infantería montada. El general Hamilton ha recibido una contusión en la espalda por haberle alcanzado una bala de Schrapnel; pero este accidente no le ha impedido continuar el servicio. Las únicas pérdidas anunciadas hasta el presente en esta segunda operación son: un muerto y 18 heridos, entre los que se halla un oficial. El coronel Baden Powell telegrafía 30 millas al Oeste de Rensburg que después de levantado el sitio de Mafeking repasa las vías férreas y telegráficas y ha detenido á cien rebeldes, entrando después en el Transvaal con 800 hombres para recoger la capitulación de los boers, é impedir que los indígenas se entreguen al pillaje. Trabaja ahora metódicamente en el distrito de Marico, al Oeste de Lichtenburg y Rustenburg, en el restablecimiento del orden y en recoger armas y municiones. Unos 600 boers se han rendido y 230 han sido hechos prisioneros. Los indígenas del Transvaal parecen acoger con simpatía á Baden Powell. Una comisión de boers ha salido al encuentro de éste para negociar la capitulación.

Lo del Transvaal

El combate de Almonds-Nek.—Bajas inglesas y boers.—Batalla reñida.—Los invasores escarmentados. Los corresponsales van dando á conocer pormenores de la última fase de la lucha en el Natal. Al Daily News le dicen desde Laings-Nek que los ingleses enterraron cuarenta muertos boers después de Almonds-Nek. El corresponsal del Times en el mencionado punto declara que fueron 140 las bajas de los ingleses en la acción. El del Standard afirma que los boers enterraron unos 140 cadáveres de los suyos después del combate, y que las pérdidas de los ingleses fueron más de 100 heridos y 35 muertos. El corresponsal del Daily Express en Machado-borp da á conocer con fecha 12 el parte oficial inglés del combate sostenido el 10 por la mañana al Este de Pretoria. Los combatientes ingleses se extendían por una línea de treinta y seis millas de longitud. Su ala derecha fué rechazada y tuvo que retroceder más de cinco millas. La lucha se sostuvo en toda la línea comprendida entre Donkorkock y Kerpoort. Los ingleses pudieron observar qu un convoy se retiró desde Dardapoort. Los burghers atacaron con heróico

[44]

—Tened cuidado,—repuso el Muñeco,—porque si os empeñáis en seguir negando, doy orden para que os deshangen la cabeza á martillazos. —No, eso no, porque el jefe no lo dijo,—observó Milón. —¿Quién sabe si el jefe corre algún peligro á estas horas!—exclamó el Muñeco. No respondió sir Jacobo; pero en sus ojos brilló un relámpago de feroz alegría, y el Muñeco lo sorprendió en el acto. Al mismo tiempo el perro, que desde que había entrado andaba husmeando por la habitación, se puso á ladrar. Encima de una silla había encontrado la hopalanda del pretendido agente de colocaciones, y la mordía con furia. —¿Con seguridad que es la piel de un enemigo!—exclamó la hermosa Marta. Milón tuvo en aquel momento un nuevo destello de inteligencia. —¿Cómo es ese viejo?—preguntó al frutero. Este lo describió á su manera, y lo mejor que pudo al memorialista. De los labios de Milón, escapó un nombre. —¿Timoleón!—exclamó.

[45]

Al mismo tiempo, sir Jacobo Nively hizo un ligero movimiento. —Ya sabemos á qué atenemos,—dijo el Muñeco para el que no pasó desapercibido aquel movimiento. El perro ladraba y aullaba á más y mejor. —Opino amigos míos lo mismo que Milón,—dijo el Muñeco.—Rocamboles corre un peligro en este momento, y es preciso salvarle. El vejete que alquiló esta habitación, no es ni más ni menos, que Timoleón. ¿En dónde está? ¡Es preciso que este señor nos lo diga, y si no lo hace, morirá! Milón empuñó otra vez el mazo, y el frutero saltó sobre sir Nively, cogiéndole del cuello y derribándole. —¡Madame, pero no sabréis nada y yo moriré vengado!—dijo sonriendo sir Jacobo. —¡Dale, Milón, dale!—gritó el Muñeco. La hermosa Marta cogió del brazo á Milón, y le detuvo. —No hay que tomarse tanta molestia,—dijo,—porque necesitamos al señor para saber en dónde está Timoleón. Al oír pronunciar este nombre por segunda vez, empuzó el perro á aullar con rabia.

[48]

calle, y la joven pasaba grandes trabajos para contenerle. —Supongo que te echarás las pistolas al bolsillo,—dijo Milón al Muñeco. —Las pistolas meten mucho ruido,—respondió el joven—pero, en fin, como no se sabe lo que puede suceder... Y se guardó un revólver en el bolsillo del pantalón. Con el revólver, cogió un puñal. —Eso vale más. —Casi tengo ganas de cambiar el mío por el mazo que tiene el Muñeco de los Valientes,—dijo Milón. —No, es inútil. No conviene que perdamos tiempo, ¡en marcha! —¿Y á dónde vamos? —En busca de Timoleón,—contestó el Muñeco. —¿No valdría más que fuésemos en busca de Rocamboles?—indicó Milón. —No. —¿Por qué? —Una de dos,—dijo el Muñeco.—O el jefe no corre ningún peligro y vale más apoderarse de Timoleón, que estorbarle á él en sus planes, ó al jefe le amenaza ese peligro que tú temes, y entonces es Timoleón el autor de todo lo que pasa. —Es verdad,—dijo Milón.

[41]

—Quiero ver yo también lo que va á pasar aquí,—dijo la joven. Habíase cruzado sir Jacobo de brazos, y los miraba á todos con mucha calma. —¿Qué es lo que me queréis?—preguntó. —Cierra la puerta, Milón,—dijo el Muñeco. Y encarándose con sir Jacobo, añadió: —No tengo necesidad de preguntaros vuestro nombre, sois sir Jacobo Nively, jefe de los estranguladores de Londres. Lo que deseo, es saber, cómo habiéndoo enterrado vivo hace cuarenta y ocho horas, os halláis aquí y no en la cueva. —Pues es una cosa muy sencilla; porque mis amigos me libertaron,—respondió sir Jacobo. —Ya me lo figuro,—replicó el Muñeco,—sólo que fueron poco prudentes al dejáros aquí, puesto que volvísteis á caer en nuestro poder. —Conformes, y estoy pronto á ceder á la fuerza,—respondió friamente el inglés. —¿De veras? —Y á volver á la cueva. —¡Nada de eso!—dijo el Muñeco.

arrojo las baterías inglesas y sostuvieron una furiosa acometida cuerpo a cuerpo con la caballería británica, que se vio obligada a replegarse después de sufrir considerables pérdidas.

Estas noticias causan aquí desagradable impresión, porque revelan que el elemento moral tiene en la guerra más importancia de la que se supone generalmente, y demuestra que los boers están decididos á hacer pagar muy cara su humillación, y acaso den tiempo á que surjan otras complicaciones, que obliguen á la Gran Bretaña á distraer tropas del Africa del Sur, cuando lord Roberts cree que son necesarios nuevos refuerzos.

Las tentativas de corrupción.—Krüger fabricando moneda.—Schreiner y los boers.

También el corresponsal del Daily News en Lorenzo Marquez anuncia que según declaran De Wet y Botha, los agentes ingleses ofrecieron á estos ilustres caudillos boers 250.000 francos, si se rendían.

Por otro conducto se ha recibido la noticia de que al valiente general Lukas Meyer le fueron ofrecidas cuarenta mil libras esterlinas, si abandonaba las posiciones de Biggarsberg.

El presidente Krüger se ocupa estos días en preparar los medios para proseguir acuñando moneda, al decir del corresponsal del Daily Express en Lorenzo Marquez.

Desde la Ciudad del Cabo asegura un corresponsal del Morning Post que el jefe del gabinete dimisionario de la Colonia, mister Schreiner, continúa manifestando sus simpatías á los boers, y que estaban mal informados los periódicos imperialistas que le han aplaudido.

NOTICIAS

España y Extranjero

Honrando á un héroe

La señorita de Villebois Marcuil, huérfana del valiente coronel francés que no uoace mucho pereció heroicamente defendiendo la independencia del Transvaal, ha recibido la siguiente carta, que le ha dirigido el general inglés lord Methuen, que mandaba las fuerzas con que combatió su malogrado padre.

La traducción de la carta dice así: «Roshof 10 de mayo de 1900.

Querida mademoiselle de Villebois: Remito á V. una vista fotográfica del monumento de mármol que he hecho colocar en el cementerio de Roshof, en honor á la memoria de su padre.

Espero haber hallado al fin el anillo que llevaba puesto. En el caso de que mis esperanzas se confirmen lo remitiré á V.

No me fué posible dar sepultura al cadáver de su padre de V. en un cementerio católico, como estoy seguro hubiera V. deseado que se efectuara; pero las preces romanas fueron recitadas por el señor conde de Breda, y al cadáver se le tributaron los honores militares.

Todos deploramos la muerte de tan leal y cumplido soldado, pero prefirió morir á rendirse.

Permítame que le envíe el testimonio de mi simpatía y de la de todos mis camaradas respecto del dolor que he hecho colocar en el monumento de su padre de V. aqueja.

Suyo muy sinceramente, Methuen, teniente general, comandante de la 5.ª división.»

Accidente desgraciado

La línea 15.—El miércoles, al regresar á Gibraltar el gobernador de la plaza, acompañado de su ayudante mayor Sr. Morgan y de otros militares, ocurrió un sensible accidente en la playa de Puente Mayor.

Varios chicos que jugaban en dicha playa comenzaron á tirar piedras, con tan mala fortuna, que acertaron á dar con una en un ojo al Sr. Morgan.

Las autoridades han detenido á los chicos, que serán castigados.

Incendio en una catedral

Logroño 13.—Se ha incendiado esta madrugada el altar mayor de la catedral de Calahorra,

ignorándose las causas del siniestro, que tomó grandes proporciones.

Los daños se calculan en 20.000 pesetas.

Quedó reducido á cenizas el altar, con colgaduras y joyas.

Se han salvado reliquias de San Emeterio y San Celedonio.

El arquitecto de esta ciudad ha marchado á Calahorra á reconocer las naves y techumbre de la catedral.

Maniobras y revista naval

Paris 14.—Los periódicos de la mañana dan noticia del viaje de la escuadra del Mediterráneo para unirse á la del Norte.

Dicen que aquella partirá de Tolón el día 23 del actual, y tocará sucesivamente durante su viaje en los puertos de Mersel Kebir (Argelia), La Palisse, Quiberon y Oherburgo.

Las maniobras, mancomunadas con la escuadra del Norte, tendrán efecto principalmente en el mar de la Mancha y cerca del paso de Calais.

La gran revista anunciada se verificará probablemente el día 25 de Julio próximo, tomando en ella parte las dos escuadras.

Nuestra Información

Obreros á Paris

Según telegrama que publica nuestro colega, La Almudaina, el ministro de Agricultura Sr. Gasset ha manifestado al diputado por esta isla Sr. Conde de San Simón que el Gobierno concede dos plazas á los obreros de Palma para ir á visitar y estudiar la Exposición de Paris.

Ya que partió de nosotros la iniciativa para suplicar al Ministro que se reparara el olvido que se cometiera al privar á nuestros industriales del beneficio que el Gobierno otorgaba á otros de otras localidades en las que la industria no se halla á mayor altura ni tiene mas importancia que la nuestra, justo es que seamos tambien los primeros en hacer pública nuestra gratitud hacia el Ministro y hacia el Sr. San Simón por el interés que en su esfera respectiva de acción han demostrado en dar solución satisfactoria al asunto.

Al mismo tiempo nos hemos de permitir llamar la atención de los que han de designar á los obreros que hayan de disfrutar de la concesión sobre la conveniencia de que el nombramiento recaída en personas que ofrezcan las mayores garantías de que el viaje á Paris ha de redundar realmente en beneficio del adelantamiento de la industria de Palma, y sobre la consiguiente necesidad de que en la elección se prescindiera de toda consideración ajena á aquellos fines.

Nuestros productos en la Argentina

En la última de las sesiones que la Comisión Provincial celebró, acordóse, como ya saben nuestros lectores, dirigir una atenta comunicación al presidente de la Junta Provincial de Agricultura, Industria y Comercio, al de la Cámara Agrícola y al de la Cámara de Comercio impetrando el concurso de dichas corporaciones para el muestrario de la Agricultura é Industria baleares que por conducto del Gobierno de S. M. debe remitirse á la República Argentina.

Tal acuerdo no parece de una gran importancia si se tiene en cuenta los grandes beneficios que pudiera reportar á Baleares en el caso de que en aquella república americana quisieran consumir nuestros productos.

Siendo así, nosotros esperamos que aquellas corporaciones trabajarán con fé

con el objeto de que el muestrario que se remita á la República Argentina sea lo más completo posible.

Al propio tiempo esperamos que nuestros agricultores é industriales no dejarán perder esta ocasión para ofrecer á un nuevo mercado sus productos.

Fiesta del Corpus en Son Sardina

Con días de anticipación, el celoso vicario de este suburbio señor Vidal, ya inició al pueblo el deseo de que todo el vecindario hiciera lo que estuviera á su alcance para que esta función resultase lo más lucida posible.

A las seis de la tarde, salió la procesión de la iglesia, abriendo la marcha algunas fuerzas de la guardia municipal montada, y la banda de tambores del Exmo. Ayuntamiento; seguían, llevados en andas las imágenes de los Santos de la parroquia, acompañados de muchos hombres del pueblo; daban mucho esplendor á la fiesta infinidad de niños vestidos de santos, vírgenes, reinas, etc., la innumerable escuela del Sr. Ordines, la congregación de las hijas de Maria, acompañando á su augusta Madre, estandartes, pendón, música y muchas otras cosas que sería prolijo enumerar; y después con muchísima pompa era llevada S. D. M. bajo palio.

Presidían el acto el Sr. Alcalde de esta ciudad señor Rosselló, que acompañado de los señores concejales Abrines, Ferrer, Castellas y Ferragut.

Nosotros, que gustosos asistimos á presenciar tan solemne acto, quedamos en extremo satisfechos del orden, compostura, animación, arreglo del piso, embellecimiento de las casas y calles, pues de los primeros pendían lujosos damascos y otros parecían jardines artificiales, y sobre todo del desvelo que el Sr. Vicario mostró en todos los actos.

Asuntos municipales

El Sr. Alcalde ha recibido un telegrama del diputado señor Conde de San Simón participándole que el ministro de Agricultura ha decidido que vayan dos obreros de Baleares á la Exposición Universal de Paris.

El señor Rosselló ha comunicado el acuerdo á las sociedades obreras con el objeto que designen á los que tengan que realizar el viaje.

La sociedad de Alumbrado por Gas ha interpuesto en recurso de alzada contra el acuerdo del Ayuntamiento fijando el 1.º de julio de 1899 para empezar á contar los intereses de la deuda liquidada últimamente.

La citada sociedad pretende que los intereses empiecen á contarse desde primero de Junio de 1898.

Correspondiendo á la invitación del Ayuntamiento esta mañana se han personado en la Alcaldía los ingenieros señores Malberti y Molina, con el objeto de tratar la cuestión de las aguas.

El Sr. Estada se ha excusado, en la probabilidad de que por el cargo que desempeña se vea obligado á intervenir como único perito en los recursos que acaso se interpongan.

Los Sres. Molina y Malberti han extendido una comunicación al Ayuntamiento consultándole acerca de si es indispensable que la comisión se componga de tres ingenieros y proponiendo que mientras esto se decide, se pregunte al Sr. Fonsaré el sitio, modo y forma en que se propone alumbrar las aguas.

Excursión oficial

Ayer se llevó á cabo, por los socios del Circulo Ciclista la excursión oficial correspondiente á este mes. Los excursionistas salieron muy de mañana de esta ciudad y visitaron los pueblos de Santa María y Alaró. Después verificaron la ascensión al Castillo de este último pueblo, en donde comieron.

Se hizo el regreso á Palma á la caída de la tarde.

Fiestas populares

Ayer se celebró la fiesta callejera del barrio de esta ciudad de la Herrería y adyacentes.

El sábado hubo baile de boleros, primero de la temporada, el que se vio muy concurrido.

La numerosa trouppes dirigida por los maestros Picornell y Balvés hizo pasar un rato agradable á la concurrencia.

Anoche dos bandas de música, en dos tablados levantados, uno en la Plaza de San Antonio y otro en la calle del Sindicato, amenizaron la velada ejecutando bellas piezas.

La animación duró hasta la una de esta madrugada.

El sábado y domingo próximos habrá verbena y fiesta de San Juan. Se celebrará fiesta callejera en el barrio de esta ciudad del Santo Titular; y en el suburbio de La Indioteria.

En este último punto el sábado habrá baile de boleros, y carreras de hombres y niños el domingo por la tarde.

En la Audiencia

La vista de mañana

Mañana se verá ante esta Audiencia provincial en juicio oral y público, á las diez y media, la causa instruida en el Juzgado de esta ciudad contra Juan Mas y Sastre y Andrés Rigo Fuster acusados del delito de hurto de conejos al vecino de Lluchmayor Damian Noguera Monserrat.

El Teniente Fiscal Sr. Corral sostendrá la acusación y los letrados señores Morales y Rosselló y Cazador defenderán á los procesados.

Un recurso

El Ministro de la Gobernación ha denegado el recurso interpuesto por el Ayuntamiento de Mahón en contra del presidente de esta Dpción. Provincial por haber ordenado éste la intervención de los ingresos de aquel Ayuntamiento con el fin de incautarse del 25 por 100 de dichos ingresos por no haber satisfecho aquella corporación los atrasos por conceptos provinciales.

En dicha resolución el Ministro aprueba la conducta del Presidente de esta Diputación diciendo que éste estaba en lo justo al ordenar la intervención de aquellos fondos municipales.

Del mar

Se hallan despachados para hacerse á la mar:

Los laudes Catalina, Internacional y Joven Miguelito, con lastre para Sóller.

—Ayer fondearon en nuestro puerto: La polacra goleta Anita, de Mahón, con cargamento de lana.

La polacra goleta Maria, de Barcelona, con harina y salvado.

El laud Joven Maria, de Gandía, con hortaliza.

—Hoy han fondeado: El vapor-correo de Barcelona, Unión con carga general.

El laud Virgen del Carmen, de Gandía, con tomates.

—A las ocho de esta noche debe salir para Barcelona el vapor Mallorca.

Muchachos

En esta imprenta y taller de encuadernaciones se necesitan algunos.

PALMA

Véase la edición de esta mañana

Según tenemos entendido, el vapor Madeline que, como saben nuestros lectores, se halla fondeado en nuestro puerto, ha sido vendido en 140.000 francos á la Société Comerciál du Port Saint Luts.

Esta mañana en la iglesia de Santa Cruz ha contraído matrimonio el oficial de Infantería D. Jaime Garcés Alemany con la simpática señorita D.ª Sebastiana Company Roca.

Fueron padrinos, por parte del novio D. Antonio Rebassa y D. Jaime Morey y por la de la novia D. Bernardo Riera y D. Francisco García.

A la ceremonia asistieron numerosas personas.

Deseamos á los recién-desposados eterna luna de miel.

El día 11 de julio próximo se celebrarán en las factorías de subsistencias y utensilios militares subastas para contratar el suministro de los artículos de consumo en aquellos establecimientos.

El Sr. Gobernador ha dado las órdenes oportunas para que se proceda á la busca y captura de la niña Justa Cerro Perraner que el día 21 de mayo último desapareció de la finca denominada Faro del término de Cáceres.

El guardia municipal del Paseo del Borne no se ha dado cuenta todavía de que los escombros procedentes de una casa que se está derribando al principio de la calle del Estanco se arrojan en la vía pública, imposibilitándose el tránsito por la citada calle.

El preso Gaspar Riera Simó, condenado por esta audiencia por el delito de hurto, ha sido destinado al penal de San Agustín de Valencia, y Bartolomé Serra Torres, sentenciado á 18 años de reclusión por el delito de homicidio lo ha sido al penal de San Miguel.

Por el juez instructor del regimiento de Baleares núm. 2 se cita, llama y emplaza al soldado Andrés Torres Casasnovas, para comunicarle una providencia de indulto por la falta de incorporación á filas.

En el vapor correo del miércoles próximo llegará á esta ciudad nuestro amigo, el ex director de este periódico y colaborador del mismo Sr. D. Juan L. Estelrich.

Las fuerzas que guarnecen esta isla han empezado á usar en el ros la funda blanca de verano.

Nos complace en sumo grado poder hacer público que ha mejorado notablemente en la aguda enfermedad que viene padeciendo nuestro estimado amigo D. Felix Escalas.

Deseáramos ver completamente restablecido el Sr. Escalas.

—Y os seguiré á donde tengáis á bien llevarme,—añadió sir Jacobo.

—Estáis en un error,—replicó el Muñeco.

—No comprendo...

—Un hombre que, como vos, estando profundamente aletargado sale de una cueva, es difícil de guardar. El jefe no nos dió orden alguna que os concerniese, puesto que ignora, vuestra evasión, pero estoy seguro de que aprobará cuanto hagamos.

Al mismo tiempo que esto decía hizo el Muñeco una señal al frutero.

—Dale tu mazo á Milón, y como tienes buenos puños, coje al señor, y apríetale un poco el pescuezo.

Palideció un poco sir Nively, más no dijo ni una palabra.

Cogió Milón el martillo, y el frutero empezó á apretar el cuello al anglo-indio.

—¡Un momento!—dijo el Muñeco.

El frutero dejó de apretar un momento, y el mazo, pronto á caer sobre la cabeza de sir Nively, se suspendió en el aire.

—Sir Nively,—siguió diciendo el Muñeco,—si queréis ganar una ó dos horas, y esperar por consiguiente á que venga

El Muñeco recobró la autoridad de que gozaba en los momentos en que abandonaron á Londres y que Rocambole delegara en él.

El frutero, Milón y la hermosa Marta, que le veían por primera vez, se pusieron á sus órdenes sin la menor vacilación.

En un abrir y cerrar de ojos, quedó sir Jacobo Nively atado y en la cueva, pero en vez de bajarlo al pozo, dejándole solo en él, le colocaron sobre una tabla, y el Muerte de los Valientes, armado con el mazo del herrero, se instaló á su lado.

Cuando estuvo hecho esto, dijo el Muñeco al frutero:

—Acuérdate, que nos respondes de Gipsy.

—Está bien.

—¡En marcha!—ordenó el Muñeco haciendo una señal á Milón y á la hermosa Marta.

Esta había atado al perro, á falta de cordón, con un pañuelo, porque el animal quería á todo trance marcharse á la

—¿Y cómo le encontraremos?—preguntó Milón.

—Abi está mi perro,—dijo Marta.

Y dirigiéndose al animal, añadió:

—¡Busca á Timoleón! ¡Búscalo!

El perro se acercó á la puerta.

El Muñeco, se volvió á Milón.

—Esta joven tiene razón,—dijo.—El frutero y el Muerte de los Valientes, se encargarán de guardar al inglés hasta que volvamos tú y yo. Habrá necesidad de atarlo un poco y si hace ruido...

—Se hará uso del mazo ¿no es eso?—dijo el frutero.

—Sí.

—Pero ¿y nosotros?—preguntó Milón.

—Nosotros vamos á seguir á Marta, es decir, á su perro, y si encontramos á Timoleón, será preciso que nos diga á buenas ó á malas en dónde está nuestro jefe,—dijo el Muñeco.

La hermosa Marta, cogió la hopalanda, y se la hizo olfatear distintas veces al perro, que seguía aullando con furor, fijando sus encendidas miradas en la puerta.

nuestro jefe, que decidirá de vuestra suerte. podéis hacernos revelaciones.

—¿Qué decís?—contestó sir Jacobo sin inmutarse pues parecía que esperaba la muerte con la impasibilidad de los orientales.

—¿Quiénes son esos amigos vuestros que os sacaron de la cueva?

—No lo sé.

—¡Cualquier cosa! ¿Cómo se explica que estéis aquí?

—No lo sé.

—Tened cuidado, que no tenemos tiempo para perderlo hablando,—dijo el Muñeco.

—El caso es,—dijo Milón en cuyo espíritu empezaba á hacer mella la sospecha,—que si el señor está aquí, es porque el inquilino de la casa lo quiere.

Una sonrisa se deslizo por los labios de sir Jacobo.

—Es muy probable,—dijo.

—¡Óhmol—exclamó el frutero.—¿Ese viejo?

—Ese viejo,—dijo Milón,—es evidentemente un cómplice del inglés, y nos engañó á todos.

—Entonces este señor va á decirnos su nombre,—dijo el Muñeco.

—¡Ecojloos de hombres sir Nively!

—Lo ignoro,—contestó.

PORTFOLIO de las Islas Baleares

Venciendo grandes dificultades y á costa de no pocos sacrificios podemos ofrecer hoy á nuestros constantes suscriptores una obra digna de estima bajo todos conceptos.

El Porfolio de Baleares se repartirá por cuadernos de 8 hermosas vistas de Baleares y 4 páginas de texto descriptivo.

Toda la obra constará de 10 á 12 cuadernos.

Precio de cada cuaderno para el público **una peseta.**

Para los suscriptores á **LA ULTIMA HORA**

60 céntimos de peseta.

El primer cuaderno se pondrá á la venta durante la presente semana.

Ha pasado á situación de excedente con residencia en Madrid y esta ciudad, el teniente de navío D. Antonio Montis Alende Salazar.

Se han concedido dos meses de licencia para Barcelona al capitán de infantería D. Marcial Mora.

Ha sido nombrado por real orden en el cargo de párroco de San Miguel D. Francisco Mir, que lo es de Lluchmayor y ex profesor del seminario.

Sr. Alcalde, mande por real orden á los guardias del municipio de la Plaza de Quadrado para que continúen los desmanes de sus bandadas de muchachos que con sus juegos no tan sólo molestan á los vecinos sino que con las piedras que diariamente sesionan imposibilitan por completo el tránsito.

Con inusitada animación celebraron ayer los socios del «Real Club de Regatas» la excursión de pesca que anualmente suelen llevar á cabo, reuniéndose para la comida en el restaurant de Oás Catalá reinando la alegría común á la gente de mar.

De regreso, las veinte y dos embarcaciones que asistieron, daban animación á nuestra bahía cuyo hermoso espectáculo fué presenciado por gran número de curiosos desde los andenes del puerto.

Algunos vecinos del Terreno han hecho llegar hasta nosotros las quejas de que algunas veces han necesitado del sereno y no se le ha encontrado.

Deseáramos que anduviera más diligente el citado guardia.

Con extrañeza vieron anoche los asiduos concurrentes al paseo del Borne, que, contra la costumbre de siempre no tocaba allí la banda militar.

Es de esperar que las autoridades militares, complaciendo los deseos del público, darán orden para que la citada banda concorra en adelante al paseo dándole así mayor animación.

Ayer la fiesta del Corpus se celebró en la iglesia parroquial de San Jaime cuya iglesia durante el día se vió muy concurrida.

Hoy dicha festividad se celebra en San Miguel; daremos cuenta de la solemne procesión de esta tarde en el número de mañana.

Mañana igual fiesta se verificará en la iglesia parroquial de San Nicolás.

Ayer, la procesión celebrada en el caserío del Molinar de Levante se vió concurridísima.

Muchos de los concurrentes comentaron la falta de las autoridades que en años anteriores asistían á aquel acto.

El Presidente de la Asistencia Palmesana, nos participa que ha quedado disuelta la cátedra de canto de aquella sociedad titulada «Orfeo Mallorquí de la Asistencia Palmesana».

Enterado el gobernador civil de que son frecuentes los casos de sarampión, algunos seguídos de muerte, en Espedilla, ha dispuesto que hoy mismo salga para aquel sitio el inspector provincial de Sanidad Sr. Muner.

Se halla veraneando en Esporlas la familia del gobernador civil Sr. Alvarez Sereix, á la que anteañoche obsequió con una serenata la música de aquel pueblo.

Desde el día 19 al 20 inclusive de este mes de nueve á una de la mañana se pagarán en la Zona las asignaciones que los Jefes, Oficiales y tropa de los ejércitos de Ultramar que consignaron á sus respectivas familias.

Parece que se ha confirmado la noticia de haber sido trasladado á Lérida con el cargo de teniente fiscal de aquella audiencia el juez de instrucción de este partido Sr. Perez Porto.

El teniente de alcalde Sr. Gamarra ha dado orden á los serenos de su distrito para que cuiden á Capuchinos á los que tienen la costumbre de entablar animados coloquios con los enfermos del hospital, por la calle de la Misericordia.

Desearse en paz y el cielo mitigue el dolor.

La policía ha decomisado algunas redes e instrumentos de caza.

La Guardia civil del puerto de Ibiza comunica al Sr. Gobernador haber detenido á un sujeto autor del hurto de varias mantas y prendas de vestir.

En Calviá ha sido detenido un individuo por hurto de un haz de leña y en Sta. Eulalia otro por descortezo de varios árboles.

Proximamente se verificará la bendición del pendón de la masa coral de La Protectora.

Según tenemos entendido para dicho día se está preparando una agradable velada.

En la Central Telefónica de esta ciudad se hallan detenidos por falta de señas los despachos siguientes:

Jorge Obrador Gual, Lista Telegrafos.—Enrique Bonet.—Bartolomé Font, Sta. Catalina, calle de Ova 12.—Juana Anequil, Plaza Paz.—Desire.—Cristobal Vila.

Se hallan expuestos al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Villafraña los apéndices al amilloramiento de la expresada villa.

Se cita á Juan Riera Rosselló, marino que fué del Resguardo especial de la Compañía Arrendataria de Tabacos, para que en el término de diez días se presente en el Juzgado de Instrucción de este partido.

RESULTADO POSINIVO

Los vómitos, acedias y diarreas, se curan con el Elixir Estomacal de Sals de Carlos.

De venta en la Farmacia de J. Valenzuela—Plaza de la Cuartera, número 2.

La voz de la Verdad

Desde más de quince años los medicamentos Costanzi son los únicos que curan cualquiera enfermedad venérea ó sífilítica. Rara más detalles léase en 4.ª pág. «Milagrosos curitos ó inyección anti-venérea y Roob anti-sifilítico» Costanzi.

Crónica religiosa

Boletín para mañana

Santos.—Santa Juliana de Falconeri, virgen, y San Gervasio.

Otras funciones.—La festividad del Corpus se celebrará en San Nicolás.

A las diez Tercia y misa mayor con sermón por el Rdo. P. José Videllet, S. J.

Por la tarde actos de coro cantados, al anocheer, trisagio, procesión por el ámbito de la Iglesia, Te-Deum y reserva.

—El ejercicio del día 19 en honor del Santo Patriarca San José, se verificará en las iglesias y horas acostumbradas.

—En Montesión, á las siete y media al tiempo de una misa el ejercicio dedicado á San Alonso Rodríguez.

Boletín meteorológico

De cada día va siendo más calurosa y pesada la temperatura.

El sol achicharra y el termómetro sigue ascendiendo.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales

LONJA

Días 15 y 16.—Nacimientos: Varones 2.—Hembras 2.

CATEDRAL

Días 15 y 16.—Nacimientos: Varones 5.—Hembras 6.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos del día 17 de Junio de 1900.

Existencia de ayer	Entrados	Salidos	Fallecidos	Quedan
347	4	2	1	348

ORRERTERIO

Día 16.—Elvira Pilar Miller y Godíño, soltera, 67 años, Zanglada, fiebre infecciosa.—María Orell Pons, soltera, 24 años, Hospital, erisipela.—Miguel Font Font, 1 año, Monserrat,

sarampión.—Bernardo Mir Mir, casado, 60 años, Herreria, bronquitis crónica.

Día 17.—Catalina Artigues Gayá, 15 meses.—Son Mayora, gastro enteritis crónica.—Antonia Barceló Gelabert, viuda, 58 años, Felin, úlcera gangrenosa pierna.—Manuel Cortés Fuster, casado, 60 años, San Miguel, afección cardíaca.

Las islas

Sóller 17

Solemnísimas han sido las exequias fúnebres que se han celebrado hoy en nuestra parroquial Iglesia en el día de hoy en sufragio del alma de D.ª Antonia Enseñat Caparó, hermana de nuestro íntimo y cordial amigo don Antonio, Director de la Sucursal del Crédito Balear en esta, la que después de recibir los Santos Sacramentos á la edad de 67 años tajó á la tumba el día 15 de los corrientes, después de sufrir con resignación cristiana larga y penosa enfermedad.

La conducción del féretro á su última morada fué una verdadera manifestación de la simpatía que la población profesa á su atribulada familia y en particular á su afligido hermano D. Antonio.

Descanse en paz y el cielo mitigue el dolor.

—D. Julián Munar, constructor de órganos nos participa haberse establecido definitivamente en esta en la calle del Obispo núm. 5, ofreciendo al público en general todos los servicios concernientes á su oficio.—C.

Lluchmayor 16

Solemnes en extremo han resultado los cultos celebrados este año para solemnizar la festividad del Corpus.

La procesión resultó lucidísima reinando, en ella sumo orden y compostura.

—Dícese que en este pueblo se trata de fundar una gran fábrica de tejidos. Como todo lo que sea adelante ya en industria, ya en comercio, redunda en bien del pueblo, nos alegraríamos mucho de que se confirmara tan halagüeña noticia.

—Sabemos con bastante fundamento que será destinada de guarnición en este pueblo una compañía de dos de infantería al mando de un Capitán.

Probablemente se habilitarán como cuartel, algunas de las grandiosas dependencias del exconvento de Franciscanos, en donde la tropa podrá estar con relativa comodidad.

—Sería muy de desear que se cuidaran algo más, los árboles que adornan una de las partes laterales de la Iglesia; con algún cuidado y un buen riego alcanzarían cierta frondosidad que haría muy agradable y ameno aquel sitio.

Esperamos se tenga en cuenta tan justa petición.—C.

Ayuntamiento de Palma

Este Ayuntamiento ha acordado con esta fecha que sus sesiones ordinarias que se celebraban los lunes de cada semana y en su caso los miércoles á las siete y media de la noche, se celebren en lo sucesivo los mismos días á las doce de su mañana.

Lo que en cumplimiento de lo dispuesto por la Ley Municipal se hace saber al público.

Palma 13 Junio de 1900.—El Alcalde, Antonio Rosselló.—Por A. del A.—José Estade, Secretario.

Este Ayuntamiento en sesión del día de hoy, cumpliendo la orden de la Dirección General de Administración de 5 de del actual, comunicada por este Gobierno de Provincia el día 12, ha acordado suspender las subastas para el suministro de alumbrado público por gas y por electricidad que debían celebrarse los días 15 y 16 de este mes respectivamente.

Palma 13 Junio 1900.—El Alcalde, Antonio Rosselló.—Por A. del A.—José Estade, Secretario.

Este Ayuntamiento en sesión de hoy en vista de lo dispuesto por los artículos 9 y 15 de la Instrucción para la contratación de los servicios Provinciales y Municipales de 26 de Abril último inserta en el Boletín de 5 de Mayo siguiente, ha acordado designar á todos los Abogados que ejercen en esta Ciudad para el bastante de poderes á que se refieren los artículos citados.

Palma 13 Junio 1900.—El Alcalde, Antonio Rosselló.—Por A. del A.—José Estade, Secretario.

De orden del Sr. Alcalde se recuerda que de conformidad con los artículos 30 y 213 de la Ley del Impuesto del Timbre del Estado de 26 de Marzo último, deben extenderse en papel de clase undécima, ó sea de á peseta las proposiciones para tomar parte en las subastas que celebre este Ayuntamiento y además los interesados están obligados á facilitar á esta Secretaría el papel sellado de la misma clase que sea menester para la tramitación de los expedientes.—Palma 13 Junio 1900.—El Secretario, José Estade.]

Este Ayuntamiento en sesión de hoy ha acordado dirigir un nuevo llamamiento á los tenedores de las obligaciones municipales al portador emisión del año 1893 números 679=726=743=745 y 773 para que dentro del plazo de seis meses las presenten á su cobro, bajo apercibimiento de que en caso contrario les pasará el perjuicio que en derecho les corresponda.

Palma 13 Junio 1900.—El Alcalde, Antonio Rosselló.—Por A. del A.—El Secretario, José Estade.

Alcaldía de Palma

Habiendo resultado desiertas las subastas para el arriendo de los arbitrios llamados de la «Plaza Mayor» y «Pescaderías» durante el 2.º semestre de 1900 y de los años 1901-1902 y 1903, se celebrará la segunda subasta bajo el mismo tipo, condiciones y modelo de proposición insertas en los Boletines Oficiales núms. 5199 y 5200, á saber:

El día 21 del corriente á las 10 de la mañana el arbitrio de la Plaza Mayor.

El mismo día á las 11 de la mañana el de la Pescadería.

Lo que se anuncia en el B. O. y demás periódicos de esta localidad para conocimiento del público.

Palma 15 Junio 1900.—El Alcalde, Antonio Rosselló.

Habiendo resultado desierta la subasta para el suministro de carnajes para el servicio del Ayuntamiento comprensivo desde 1.º de Julio del corriente año hasta el 31 de Diciembre de 1903, se celebrará segunda subasta bajo el mismo tipo, condiciones y modelo de proposiciones insertas en el «Boletín Oficial» número 5.196, el día 22 del corriente á las diez de la mañana.

Lo que se anuncia en el B. O. y demás periódicos de esta localidad para conocimiento del público.

Palma 16 Junio de 1900.—El Alcalde, Antonio Rosselló.

Habiendo resultado desierta la subasta para el suministro de subsistencias para los caballos de la guardia municipal del Ayuntamiento, comprensivo desde el día 1.º de Julio del corriente año hasta el 31 de Diciembre de 1901, se celebrará segunda subasta bajo el mismo tipo, condiciones y modelo de proposiciones insertas en el «Boletín Oficial» número 5.196, el día 22 del corriente á las once de la mañana.

Lo que se anuncia en el «Boletín Oficial» y demás periódicos de esta localidad para conocimiento del público.

Palma 16 Junio 1900.—El Alcalde, Antonio Rosselló.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Declaraciones de Paraiso.

—Los consumos.

Madrid 18 (9'50 m.)

El Liberal de esta mañana publica nuevas declaraciones del Sr. Paraiso las cuales no contienen novedad alguna.

Comunican de Murcia que el arrendatario de consumos, con grandes dificultades parece encontrar los empleados para el nuevo fielato.

El Fomento de Barcelona.

—Vapores.

Madrid 18 (9'50 m.)

Anúnciase que en breve vendrá á Madrid la nueva comisión del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona para gestionar asuntos de interés local.

Los vapores de guerra franceses, *Poueme* y *Driade* llegaron á Barcelona procedentes de Cartagena.

Unión mercantil

[Madrid 18 (9'50 m.)

Los socios del Círculo Mercantil se han citado para esta noche en los salones de aquella sociedad. Se ha invitado á la reunión á los Sres. Paraiso, Costa, Alba y otros.

Comentarios de «El Imparcial»

Madrid 18 (9'50 m.)

El Imparcial comentando las denuncias de ayer, pide al Gobierno que fije su criterio sobre aquello que debe considerarse lícito ó ilícito. Añade que el rigor contra la prensa no da resultados; y que los gobernantes deben emplear de otra manera sus energías.

Lagartijo grave.—Combinación desmentida

Madrid 18 (9'50 m.)

Según noticias de Córdoba el antiguo y afamado matador de toros Rafael Molina (Lagartijo) se halla gravísimo; pero los médicos no creen que haya peligro inminente.

La anunciada combinación de gobernadores se ha desmentido oficialmente.

Retirando fondos.—Desórdenes.

Madrid 18 (10'15 m.)

Shanghai.—Las casas de banca de esta capital han retirado los fondos que tenían en los bancos de las poblaciones de la China.

Ayer estallaron varios desórdenes en Bunchan.

Hay grande excitación en muchas ciudades del imperio chino.

Fabra

Barcelona 18 Junio (10- m.) Interior fin de mes. 72'10

Interesante

A los Sres. Sacerdotes

En la Sastrería Eclesiástica instalada en los Almacenes Montaner

Calle del Sindicato, números 2 á 10.

Se construyen nuevos modelos de Mantos para Verano ligeros y económicos, artilugio negro garantido desde 335 ptas. el Manteo confeccionado.

CRÉDITO BALEAR

Habiéndose extraviado un talón de depósito voluntario de trescientas pesetas á 360 días expedido por esta Sociedad en 14 de Abril de 1894 bajo el número 413 á nombre de Matías Ramis y Amengual, se ha solicitado la expedición del correspondiente duplicado. En su consecuencia, se hace saber que, transcurridos quince días desde la publicación Oficial de este anuncio sin presentarse reclamación en contra, será declarado nulo y sin valor ni efecto el talón extraviado, y se expedirá el duplicado que se desea.

Palma 16 de Junio de 1900.—Por el Crédito Balear, El Vocal de turno, Francisco Socías.

La Aserradora Balear

Sociedad Anónima

Por acuerdo de la Junta Administrativa y en virtud de los artículos 8.º y 36.º de los Estatutos de dicha Sociedad, se invita á los señores accionistas al pago del primer dividendo pasivo de Pesetas 25 por acción.

Al mismo tiempo se hace presente al público que queda abierta la suscripción al corto número de acciones que aun faltan colocar para completar el capital social. Dichas acciones son de á pesetas cada una.

En la Osa de los Sres. Martínez y Planas, de diez á doce pueden efectuarse los pagos de los dividendos y las suscripciones indicadas. El Presidente, Isidro Ripoll.

Almacenes Montaner

Pañería, Sastrería

y Camisería

Sindicato, 2 á 10 y Milagro, 1 á 11

Temporada de Primavera y Verano 1900.

Recibidos con notable abundancia los géneros de Novedad para

Señoras, Caballeros y Niños

queda abierta la venta á

Precios singularmente reducidos

Estrenos y completas colecciones en todos los artículos á que la casa se dedica.

ROPA BLANCA

en todas clases á precios sin competencia.

Sindicato, 2 á 10 y Milagro, 1 á 11

Crema francesa

—para Calzado—

PREPARADA POR J. TOMAS

Pídase en todas las droguerías, papeterías, etcétera.

Al pormayor, LOPEZ—Quint, 4.

Vice-Consulado de Grecia

EN MALLORCA

Arregladamente al pliego de condiciones que obra en este Vice-Consulado, calle del Sol, número 33, principal, se procederá el día 30, del actual á las doce de la mañana á la apertura de pliegos cerrados, para la adjudicación, al las posturas acomoda de una 800 toneladas carbón de piedra menudo, 110 sacos tierra refractaria de peso aproximado de 5840 kilos, y 20 barriles cemento blanco con peso también aproximado de 4194 kilos, procedente todo del cargamento del buque Griego *Ekatirine* anclado en este puerto.

Palma 8 Junio de 1900.—Fernando Arias.

M. de Garnier, née Estrade

INSTITUTRIZ SUPERIOR

Enseña Francés, Español, Caligrafía y Aritmética.—Va á domicilio.

Entenderse con MR. GARNIER, de 6 y media á 8 y media tarde.—Centro Militar.

Gran Hotel «La Marina»

Calle de BON AÑY, Sóller

(MALLORCA)

El dueño no ha omitido gasto alguno para montar en Sóller un Hotel con todos los adelantos modernos contando con habitaciones lujosas, ventiladas y dotadas de timbres eléctricos.

Servicios á la carta desde dos reales en adelante.—Dietas desde ptas. 2'50 en adelante.

NOTA.—Para dar una idea de la baratura de dicha casa basta decir que

Sopa, dos platos, pan, vino y postres

UNA PESETA

